



Diplomacia. Pedro Castillo fue quien dio el golpe de Estado, reprocha Boluarte; “no se trata de reconocer o desconocer, sino de una preocupación por derechos humanos”: Ebrard P. DOMÍNGUEZ, R. MONTES Y REUTERS, CDMX Y LIMA, PÁGS. 6 Y 7

Perú mantiene relaciones con México... y AMLLO pone *pausa*

Perú mantiene relaciones con México y AMLLO les pone *pausa*

Diplomacia. Pedro Castillo fue quien dio el golpe de Estado, reprocha la actual presidenta, Dina Boluarte

REUTERS, P. DOMÍNGUEZ Y R. MONTES/LIMA Y CDMX

La presidenta de Perú, Dina Boluarte, aseguró que las relaciones de su país con los gobiernos de izquierda de México, Argentina, Colombia y Bolivia continúan normales pese al apoyo que han dado al destituido expresidente Pedro Castillo.

Por su parte, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró ayer que éstas se encuentran “en pausa”.

Los gobiernos de México, Argentina, Colombia y Bolivia dijeron el lunes en un comunicado conjunto que el líder izquierdista Castillo ha sido víctima de “hostigamiento” político desde que asumió el poder y exhortó a Perú a “abstenerse de revertir la voluntad popular” de las urnas.

Boluarte, quien asumió el poder luego de la expulsión de Castillo, dijo que se comunicará más tarde con los presidentes de esos países de la región y con el man-

datario de Brasil. “Lo que ha sucedido, y toda la población peruana lo sabe, seguramente algunos hermanos países no, es que el mismo ex presidente Castillo fue quien dio el golpe de Estado.

“Sin embargo, desde Perú las relaciones diplomáticas siguen siendo las mismas”, manifestó.

Tras la destitución de Castillo se han generado protestas que han obligado a Boluarte a proponer el adelanto de elecciones para abril de 2024.

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que las relaciones diplomáticas con Perú están en pausa y aclaró que para México Pedro Castillo sigue siendo el presidente de ese país.

En la conferencia mañanera explicó que no se van a romper relaciones ni se retirará al embajador mexicano en Perú; sin embargo, “está en pausa, en espera de lo que suceda y ojalá se busque una salida democrática”.

López Obrador dejó en claro

que México no puede fijar una postura definitiva, pues no hay normalidad política en Perú.

Recordó que se dio a conocer un documento firmado junto a los gobiernos de Argentina, Colombia y Bolivia en el que se respalda el gobierno de Castillo, se pide el respeto a los derechos humanos y que no se reprima al pueblo peruano.

“No es injerencismo, no está conduciendo nada nuestro embajador, está en su trabajo diplomático y es Relaciones Exteriores la que está a cargo de llevar a cabo este proceso, nosotros lamentamos mucho, sobre todo por el sufrimiento del pueblo hermano de Perú.

“Esto se origina arriba, lo que siempre hemos estado sosteniendo de que la llamada cúpula política, los intereses económicos, los medios, son los que provocan toda esta inestabilidad”.

Por su parte, el canciller Marcelo Ebrard aclaró que México no



reconoce o desconoce gobiernos extranjeros y que, en el caso de la relación con Perú, lo que hay es una preocupación por los derechos humanos del ex presidente.

“Nosotros no reconocemos o dejamos de reconocer a los gobiernos, estamos preocupados, junto con otros países, por los derechos humanos de Pedro Castillo. Lo hemos hecho saber al gobierno de Perú”, dijo tras presentar el Plan de Acción para la Atención a las Comunidades Mexicanas Residentes en el Exterior.

“Está Argentina, Colombia, Bolivia y muchos otros países en esa misma preocupación”, dijo.

Acerca de que las relaciones están en pausa, Ebrard detalló que “hay una serie de acontecimientos y no sabemos qué resultado vayan a tener allá”, pero aclaró que México mantiene su embajada. “La situación política allá es muy compleja. Eso es a lo que se refiere el Presidente”. ■



El canciller Marcelo Ebrard. ESPECIAL

“No reconocemos o desconocemos, nos preocupan los derechos humanos”